

Le Télégramme

ECONOMIE

Ventes aux enchères. Un Breton devant Sotheby's

13 mars 2014



L'an dernier, l'étude morbihannaise Guignard et Associés (VP Autos) a présenté 45.000 véhicules à la vente. Photo Le Télégramme

Les ventes aux enchères en France ont continué de résister en 2013. À la deuxième place des opérateurs, on trouve... l'étude morbihannaise Guignard et associés, devant... Sotheby's et Christie's.

1. Une très légère progression. En 2013, les ventes aux enchères ont totalisé hors frais, tous secteurs confondus, 2,44 milliards d'euros, selon l'enquête annuelle du conseil des ventes (CVV). C'est le plus haut niveau jamais atteint mais le rythme de progression a ralenti (+ 0,6 %, contre 1,9 % en 2012). La présidente du CVV, Catherine Chadelat, se dit « très nuancée » sur 2013. « Je ne suis pas convaincue que c'est une bonne année car derrière cette petite hausse globale se cachent des disparités », déclare-t-elle. « Si on retire quelques très belles ventes de tableaux et objets d'art et si on met de côté les résultats de Sotheby's et d'Artcurial, on voit que certains opérateurs connaissent une stagnation voire une régression de leurs ventes. »

2. Recul des ventes automobiles. Les ventes de véhicules d'occasion et de matériel industriel qui, à elles seules, représentent 43 % du montant total des adjudications, ont baissé de 4,4 % à 1,038 milliard d'euros, après plusieurs années de hausse. « La crise économique est passée par là », selon Catherine Chadelat. Et ce sont toujours deux maisons de véhicules d'occasion qui occupent les deux premières places du classement général des opérateurs de ventes en France. BCAuto Enchères arrive première cette année (avec 183 millions d'euros de montants adjugés), devant l'étude morbihannaise Guignard et Associés (182 millions). Cette performance bretonne n'est pas étrangère au bon classement général de la Bretagne qui est à la deuxième place des régions françaises avec ses 207,7 millions d'euros de montants adjugés derrière l'Île-de-France (1,3 milliard d'euros).

3. Maître Guignard de Caudan : un pionnier. À l'origine commissaire-priseur à Lorient, Maître François-Laurent Guignard a choisi en 1982 de se consacrer exclusivement aux ventes aux enchères volontaires de véhicules d'occasion. Son étude qui emploie une cinquantaine de salariés vise une clientèle de particuliers et de professionnels. L'année dernière, elle a présenté 45.000 véhicules à la vente (électronique ou en salle). « Mais comme tous les professionnels, on a souffert d'un manque d'approvisionnement », indique une responsable du marketing.

4. Les chevaux en forme. Ce secteur a connu une hausse de 18,2 % des ventes à 130 millions d'euros, sa meilleure performance en dix ans. Globalement, le secteur « Art et Objets de Collection » progresse de 3,3 % à 1,268 milliard d'euros en 2013. Sur ce domaine, Sotheby's a repris la première place en France en 2013 avec un produit des ventes de 157 millions d'euros (+3 %). Christie's France, numéro deux, a réalisé 148 millions d'euros de ventes, en repli de 8 %.